

Año XIII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Lunes 26 de Abril de 1920

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico.

Núm. 3 328

## Grandiosa protesta de amor del pueblo de Tortosa al Divino Corazón de Jesús

### La víspera

El sábado finalizó el triduo en la iglesia del Real Seminario Conciliar, y como la espuma de los mares, así observamos, con gran consuelo de nuestras almas, que iba en aumento el entusiasmo de los fieles. El P. Juan Serrat, S. J., con aquella vehemencia de las palabras que salen caldeadas del fondo del corazón, explicó al nutrido auditorio las promesas del buen Jesús a la Beata Margarita de Alacoque; divinas promesas del que no puede engañarse ni engañarnos y que prácticamente se ven cumplidas en los individuos, en las familias, en los pueblos que de veras aman al dulcísimo Corazón de nuestro adorable Redentor.

El orador sagrado, por el celo apostólico que vibra en sus discursos, nos recuerda a los tortosinos a aquel inolvidable P. Giné, también hijo del insigne Ignacio de Loyola, que tanto supo difundir la devoción al Corazón de Jesús.

Y mientras, terminándose los religiosos cultos, el numeroso concurso iniciaba el desfile, dándose cita para el gran acontecimiento del próximo día, los bronces sagrados de todos los templos de la ciudad llenaban el espacio con su alegre clamoreo, como un anticipado hosanna al Rey de cielos y tierra, en la víspera de su glorioso triunfo.

### Tortosa engalanada

Llegó el día suspirado, que ansiaban nuestras almas para explayarse en una manifestación resonante de amor y de fe.

Cuando el sol primaveral que se complace en aquel bello amanecer, abriendo los capullos de las flores para alfombrar las calles al paso del Santísimo, nos enviaba sus primeros rayos, despertó nuestra ciudad ataviada con la nota multicolor de las colgaduras de los balcones.

¡Este es el día grande! ¡Alegrémonos en el Señor!

### El mejor atavío

Laudable es esa manifestación externa que exorna nuestras casas, como el sello de nuestra religiosidad.

Pero Dios Nuestro Señor no estaría satisfecho, si a eso redujéramos el distintivo de la gran fiesta que nos disponemos a celebrar.

Quiere el atavío de nuestras almas purificadas, hermoeadas en el crisol de la penitencia.

El, en recompensa—la mayor de todas las imaginables—descenderá del cielo y, Sumo Placador de todo lo creado, pondrá sus complacencias en morar dentro de nuestros pechos... ¡Tan viles y miserables como somos!

Por esto acudimos, en compacta multitud, a la misa de Comunión, que celebra el dignísimo Rector del Seminario muy ilustre señor canónigo D. Vicente Nadal.

Bajo tan buenos auspicios da comienzo la gran festividad, que formará época en los anales religiosos de Tortosa.

### Misa solemne

Tiene lugar a las diez. La iglesia del Seminario, llena de bote en bote.

Oficia un sacerdote tan simpático y tan querido de toda la diócesis tortosense como el Rdo. D. Benjamín Miana, venerable director general de la Hermandad de Operarios Diocesanos.

Feliz acierto el de esta elección, pues en la obra inmortal del eximio tortosino mosén Solé, está trazado todo el plan para las almas reparadoras que luchan incesa-

tes por implantar el reinado social de Jesucristo.

Nutrido coro de voces ha cantado con exquisito gusto la misa pontifical del maestro Perosi.

### Por la tarde

Desde las primeras horas se observa movimiento inusitado.

El aspecto de la ciudad da la sensación de que se prepara un acontecimiento extraordinario.

Por los puentes sobre el Ebro fluyen nuestros hermanos de Roquetas, de los arrabales, de los caseríos de nuestra hermosa campiña.

Se ven pasar estandartes y banderas, y grupos de músicos, y en largas hileras los escolares de los centros docentes, y las mujeres tortosinas, dando ejemplo de piedad, ostentando las medallas de las asociaciones a que pertenecen.

—¿Será capaz la espaciosa iglesia del Seminario, para contener esa avalancha—pase el galicismo—que hacia ella se encamina?

### Se organiza la procesión

El cronista pretendió lucir sus *habilladas*, pero se le fué el santo al cielo.

Queremos decir que se pertrechó de lápiz y cuartillas, con intento de que no se le escapase ningún detalle; y empujones por aquí y llevados en volandas por allá, resultó a la postre que se vió metido en las filas de la procesión, sin haber podido tomar el más ligero apunté.

¡Cualquiera podía escribir en aque'los momentos, en que el espíritu creyente estaba embargado por la más dulce y honda de las emociones, contemplando y asistiendo al espectáculo religioso, más imponente y grandioso que Tortosa ha presenciado desde muchos años a esta parte!

Allí, las mujeres tortosinas en número incontable, al frente de la gran manifestación, recordando que cuando li' queó el ánimo varonil de nuestros guerreros en la inmortal epopeya de la Reconquista, ellas, las amazonas de la Orden del Acha, supieron dar cima a la victoria de la cruz.

Allí, la juventud en pleno de nuestros colegios, oficiales y particulares, presidida por sus muy dignos y muy ilustrados maestros. Es una bendición de Dios, que la enseñanza, que la trascendental misión docente en Tortosa, esté en manos de ese ejemplarísimo profesorado, que es dechado de virtudes patrióticas y religiosas. ¡Que Dios les bendiga y nos dé acierto a nosotros para que no se malogre esa labor tan fecunda que llevan a cabo con sus desvelos y su ciencia!

Allí, las asociaciones de hombres: Apostolados del Jesús, Roquetas, Tortosa, Cofradía del Santísimo Sacramento; Requeté Jaimista; Real Cofradía de Ntra. Sra. de la Cinta; dignísimo pendonista D. José Domingo Grego con lucido acompañamiento; estudiantes del Colegio de San José y seminaristas; sacerdotes de Tortosa y pueblos de la Diócesis; Iltes. Capitulares de la Catedral Basílica.

Allí, tres bandas de música: la de «Santa Cecilia», de esta ciudad, una de Amposta y otra de Uldeoua, cerrando la procesión un piquete del batallón de Almansa.

### Espectáculo maravilloso

¿Qué más? Si era deslumbrante, jamás vista, aquella manifestación pública, aquel homenaje de amor y adoración al Corazón Divino de Jesús, el pueblo que lo presenciaba apinhado, se asociaba también con su reverente actitud, formando un conjunto inenarrable.

## Suscripción pública DE 8.000 OBLIGACIONES 6 por 100 DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES ELÉCTRICAS

### TIPO DE EMISIÓN: 95 por ciento o sean 475 pesetas con cupón de 30 de junio próximo

ANTECEDENTES.—La Sociedad Española de Construcciones Eléctricas está domiciliada en Barcelona y tiene un capital escriturado de 7.500.000 pesetas, existiendo desembolsadas en la actualidad 5.000.000.

El Consejo de Administración está formado por los señores siguientes: Presidente, D. Carlos Maristany, ex-Diputado a Cortes, Administrador de la Compañía de los Ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante; Vocales, D. Ceferino Ballesteros, Naviero y Fabricante; D. Eduardo Recasens, Banquero; D. Francisco A. Ripoll, Abogado y Propietario; D. Vicente Montal, Agente de Cambio y Bolsa, y D. Ramón Fernández, Industrial; Secretario, D. Luis Torner y Casas, Propietario; Administrador Delegado, D. José Badía Figueras, Industrial y Propietario; Gerente de la Sociedad, D. Juan Pich y Pon, ex Senador del Reino, y Diputado a Cortes.

La Sociedad se dedica a la construcción y explotación de toda clase de obras en que tenga aplicación la industria eléctrica.

Los resultados obtenidos en el último Ejercicio permitieron repartir un dividendo de 7 por 100, libre de impuestos, a las acciones.

### OBJETO DE LA EMISIÓN.—La presente emisión se destina:

Primero: A la terminación de la construcción de líneas de alta tensión, redes de distribución, estaciones transformadoras y acometidas en diversos pueblos de la provincia de Tarragona: Castellvell, Almoester, Maspujol, Aleixar, Vilaplana, Borjas del Campo, etc.

Segundo: A la terminación de los trabajos de Torroja, que proporcionará fuerza a los pueblos de Torroja, Porrera, Gratallops, Vilella Alta y Lloá.

Tercero: A la integración a la Sociedad de la Eléctrica de la Cenja, que con importantes concesiones y saltos de agua, proporciona fuerza a Vinaroz y Rosell, a temas de que comprende extensas fincas de valor.

Cuarto: A la integración a la Sociedad de la Central Eléctrica de Roquetas, que alimenta el pueblo de este mismo nombre y los de Jesús, arrabal, arrabal de Cristo y Santa Bárbara, con su salto de agua, concesiones y extensas fincas.

Quinto: A la adquisición de la Sociedad «Fabricación Nacional de Lámparas Eléctricas» que tiene su edificio propio en la calle Entenza números 117 al 121 de esta ciudad, con completa e importante instalación de maquinaria y existencias de lámparas eléctricas.

### GARANTÍAS.—Las obligaciones de la Sociedad, están garantidas:

Por todas las líneas construidas y en construcción para la distribución de fuerza eléctrica, respondiendo con preferencia a toda otra atención del pago de los intereses y amortización de las Obligaciones, las recaudaciones que por venta de fuerzas eléctricas se obtengan.

Por los ingresos que proporcionan los contratos de servicio de alumbrado eléctrico de Madrid, Barcelona y Zaragoza. Por las existencias en los almacenes de Barcelona y en los de las «cursales de Madrid, Zaragoza y Valencia.

Por las adquisiciones de saltos de agua, centrales eléctricas, instalaciones y fincas anexas que se han detallado, y por la maquinaria, existencias y edificio de la Fábrica Nacional de Lámparas Eléctricas.

### INTERESES Y AMORTIZACIÓN.—Las 8.000 Obligaciones que se ofrecen al público son al portador de 500 pesetas nominales con interés del 6 por 100 anual pagadero por cupones trimestrales venciendo el primer cupón en 30 de junio próximo.

Son amortizables por su valor nominal, por sorteos, en 25 años, a contar desde 1.º de Enero de 1923.

DERECHOS DE LOS OBLIGACIONISTAS.—Cada poseedor de 50 Obligaciones como mínimo, tendrá derecho de asistir con voz a las reuniones ordinarias y extraordinarias de la Sociedad y examinar sus cuentas y balances. El obligacionista que posea o represente 200 obligaciones, además de los citados derechos, tendrá un voto en las citadas reuniones generales, pudiendo los Obligacionistas acumular sus títulos a los efectos de su representación.

FORMA DE SUSCRIPCIÓN.—A partir del día 27, se abrirá suscripción a *Título irreductible*, contra entrega de los títulos definitivos y cerrándose en el momento de quedar suscritos la totalidad de los mismos. ABRIL 1920.

## Admiten suscripciones: En Barcelona

Sociedad Anónima Arnús Garí  Banco de Tarrasa  Jover y C.  Soler y Torra Hermanos  Banco de Préstamos y Descuentos  Pedro Mir  Rosés y C.  Fábregas y Recasens. Y en los demás Bancos y banqueros:

En Tarragona: Banco Comercial de Tarragona.

En Madrid: Banco Central.

Reus: Banco de Reus de Descuentos y Préstamos.

Zaragoza: Banco de Aragón.

Tortosa: Banco de Tortosa.

Valencia: Banco Comercial Español.

Tortosa en masa se rindió ante Cristo Sacramento, que pasó en triunfo nuestras calles, bajo una lluvia de flores, en un bello atardecer de primavera.

Y, cuando de regreso la procesión, cuajada de gente la calle de Moncada, y el templo también rebosante, las músicas ejecutaron la marcha real, de nuestros corazones, electrizados, se escapaba un grito entusiástico de: ¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús!

Nuestro anciano Pastor, el venerable Obispo que ha tomado parte activa en la Asamblea Diocesana del Apostolado de la Oración, estaba, afable y sonriente, en la puerta del templo, bendiciendo a sus queridos hijos, aminandonos con el ejemplo viviente de su incansable celo por la mayor gloria de Dios.

Antes de la Reserva, subió al púlpito el muy ilustre señor Deán Dr. D. Antonio Martínez, y con aquella foga a elocuencia que le es peculiar, que subyuga a los oyentes, puso digno coronamiento a lo que, si se nos permite la expresión, llamaremos apoteosis eucarística.

¡Qué protesta más vibrante y más sentida la suya, en nombre y representación de Tortosa y su diócesis, a Cristo Jesús, de amor, de fidelidad, de consagrarnos por entero a El, y por El trabajar todos los días de nuestra vida, para dar gloria en la tierra al que nos ha de dar la gloria del cielo!

Al terminar, qué le diremos al benemérito apóstol Rdo. P. Agustí? Pues repetirle la cariñosa y muy merecida felicitación que ayer salía de todos los labios.

Sus afanes, su improbable labor, sus sacrificios, los ha premiado el éxito más completo, superior a todo lo que humanamente podía esperarse.

¡Adelante, pues! Que este día magnífico sea la piedra angular de la restauración religiosa de Tortosa y toda su diócesis.

¡Divino Corazón de Jesús: empieza a reinar y a imperar con tu gobierno de paz y de amor!

¡Adventat regnum tuum!

Obra nueva *El Libro de Adolescentes* por Ivon L'Escop. Precio 3 pesetas. Se vende en esta redacción y Librería Viladrich Hermanos, —Rosa, 9 y 11.—Tortosa.



# PRÓXIMAMENTE

# FRUCHAMPAÑ

## EL MEJOR REFRESCO CONOCIDO

### Asamblea Diocesana

#### del Apostolado de la Oración

Cesión 4ª A las 10:45 de la mañana

Preside el P. Agustí.

Comienza el acto, proponiendo el Padre Agustí a la Asamblea la formación de celadores y celadoras como la institución sobre la cual descansa todo el Apostolado, siendo medios auxiliares la práctica de Primeros Viernes, reparto de Cedulitas y lectura del «Menajero».

Explica la doctrina del Manual acerca del modo práctico para establecer el Apostolado.

Las Juntas mensuales de celadores o de celadoras son palancas de primer orden. Explica la manera práctica de efectuarlas con mayor fruto.

Habla finalmente de que para la propaganda del Apostolado entre niños es necesario constituir grupos con sus celadores.

El P. Audí y el Rdo. Aragonés hablan acerca de los medios de recoger subsidios pecuniarios.

El P. Audí dice que el Apostolado puede utilizarse para su fin el socorro pecuniario de los Sindicatos católicos.

El P. Agustí se ocupa de la importancia de la práctica de los «Nueve primeros viernes de mes» y manera de hacerlos.

La Asamblea hizo fervientes votos por la decencia del vestir en las señoras.

Se levanta la sesión a las 11:40.

A las 5:15 tarde. La última sesión.

Oupan la presidencia el muy ilustre señor Deán, el Rdo. D. Benjamín M. fñana, los ilustres señores Ferré, Nadal y P. Agustí.

El P. Serrat expone la conveniencia de que el Apostolado tome por su cuenta la ejecución de emisiones.

El P. Agustí dice que el Apostolado puede tomar por su cuenta la protección de emigrantes y soldados.

El Sr. Nadal se ocupa de que se active la obra de la Etronzización que ahora en Tortosa está limitada el pequeño círculo donde alcanzan las «Conferencias de San Vicente de Paúl». Para hacerla más fácil añáde que se destierre la costumbre del lunch y demás actos de carácter profano.

El P. Audí exhorta a emprender con decisión la obra de sacar al Apostolado de la vida anémica que arrastra.

El señor Deán propone otros medios de activar la obra. Ded car algunas pláticas a la exposición del Apostolado en las tandas de ejercicios para sacerdotes; hablar especialmente de él en las conferencias sacerdotales de los arciprestes; llamar la atención sobre ella en cartas, etc.

El P. Agustí le contesta que se verá el modo de dar conferencias a los directores del Apostolado de vez en cuando.

Se habla de la conveniencia de enviar una comisión a la Asamblea nacional de Madrid que se celebrará a últimos de Mayo.

Los PP. Audí y Serrat se ocupan de la conveniencia de que el sacerdote se ingiera en Sindicatos y otras obras sociales.

D. José W. neiz, refiere el caso de un pueblo de esta Diócesis, Caseras, que no frecuentaba la iglesia y por medio del Apostolado ha sido reducido a la vida piadosa.

Termina la sesión dirigiendo el señor Deán una caldeada exhortación, alentando a todos a poner en práctica los medios de que en las sesiones se ha hablado para que el Apostolado alcance el esplendor que ha de tener y conseguir que Jesucristo reine en todas partes.

Termina la sesión a las 6:20.

## HERNIA



**YO FUI CURADO.** Esta es la afirmación de todas las personas que padecían hernias, y que han utilizado el nuevo aparato sin resorte de M. J. Glaser, el afamado especialista de París, 63, Boulevard de Sebastopol.

A pesar de estar solicitado en muchas partes, atendiendo a nuestras instancias, el eminente práctico se ha decidido, al fin, a visitarnos.

Su nuevo aparato, gracias a largos estudios y a la adaptación de la nueva palanca de suave presión, asegura acto continuo la contención perfecta de las hernias más difíciles, las reduce y las hace desaparecer. Deseoso de dar a los enfermos una prueba inmediata de este resultado, garantizado por escrito, M. Glaser, invita a todas las personas que padecen hernias, esfuerzos y descensos a visitarles en las poblaciones siguientes en donde hará el ensayo gratuito de sus aparatos de 6 de la mañana a las 4 de la tarde.

Id, pues, todos, a:

Tarragona, el 6 de mayo de 9 a 7, y el 7, de 8 a 5, G an Hotel París.

Vendrell, domingo, 9, Hotel del Comercio.

Reus, el 10, Gran Hotel París.

Montblanch, el 11, Hotel del Centro.

Valls, el 12, Hotel de París.

Tortosa, 13, hasta las 3:30, Hotel «La Barcelonesa».

Barcelona, el 14, 15, 16, 17 y 18, Hotel de France.

Folleto franco sobre demanda. Fajas para el vientre.

**Devocionarios Semanas Santas Libros 1.ª Comunión**

Librería VOLTES. Angel, 7.—Tortosa.

**Dr. Antonio Llorca RAYOS X**

Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa. Teléfono núm.— 81, y 17.

**Se necesita un aprendiz** en la confitería de Juan Alemany, de Amposta.

**Cofiac exquisito y Ponche «CABALLERO»**

Representante: LUIS LEDO-Valencia. Para los encargos en la tintorería de Tomás Besalduch.

Rosa, 8.—Tortosa. Teléfono 220.

**Clinica dental Mestre (hijo)** D'en Carbó, 3, pral.

**Marín - Dentista** Operaciones sin dolor. Dentaduras artificiales. Calle Estación.—Tortosa.

### En la Joyería «Casa Jaime»

Se acaban de recibir un inmenso y variado surtido de artículos propios para 1.ª Comunión y además los verdaderos Brillantes Brasileños que tanto adornan por su originalidad al bello sexo.

No equivocarse, Obispo Aznar, 3.—Tortosa.

## I. GARCIA

Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

## E. PUJOL

Médico - Cirujano

Calle Estación, 22 — Teléfono 191

## Muebles Panisello

Exposición de habitaciones

Moncada, 16 — Teléfono 18.—Tortosa.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 26 Abril 1920 a 9 h. Temperatura máxima de ayer 24°5; tuvo lugar a las 14 h.

Mínima de esta madrugada 11°5. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763.6 mm., y a las 7 de hoy 762.3.

El viento reinante fué ayer del NE-SSE, y durante la noche ha sido calma y NNW.

NOTA: Prosigue el tiempo espléndido con cielo despejado.

Brisa hasta 20 h., después calma. Ráfagas de viento algo fuerte desde 4 h. de hoy.

### Impuestos ilegales

El ayuntamiento ha puesto al cobro un nuevo reparto, el de limpieza y conservación del alcantarillado. Este reparto se ha acordado y confeccionado a la sordina, esto es, sin el conocimiento y aquiescencia del vecindario, y por tanto es un reparto ilegal. Y además es ilegal, porque el ayuntamiento no está autorizado para su imposición, y si lo estuviese, no podría imponerlo a los vecinos de las calles que no tienen alcantarillado, y menos aún a los que teniendo cloacas, el ayuntamiento no las limpia ni las conserva. Se explicaría este reparto, si el ayuntamiento proyectara y construyese una nueva red de cloacas, pero ahora que nuestro subsuelo es una charca imunda, que la mayoría de las calles ni tienen cloacas ni alcantarillas, ese arbitrio es una burla sangrienta, es una arbitrariedad completa, que el vecindario no debe pagar.

Hay otra exacción que el ayuntamiento ha inventado para su exclusivo provecho, que es más absurda e ilegal que la anterior, y es la del traspaso de los nichos. Agotados los arbitrios y repartos sobre los vivos, los impone el ayuntamiento sobre la muerte. Si muere el propietario de un nicho, el heredero ha de pagar un arbitrio al ayuntamiento, lo cual no hay ley alguna que lo autorice; si los herederos son dos o más, nuestro ayuntamiento

ha condicionado aquella propiedad y no puede haber más que un heredero, los restantes han de ceder la propiedad pro indivisa o perderla, porque el nuevo legislador así lo ha impuesto.

Y si estos traspasos no se han hecho y estos arbitrios no se han pagado por todo el mes de mayo próximo, ipso facto quedan desposeídos del derecho de la propiedad de los nichos. Esto, que es apoderarse de los bienes ajenos contra la voluntad de su dueño, era un robo en el viejo régimen monárquico; ahora en el régimen republicano o marcelinista esto se llama bolcheviquismo. Que afortunadamente no rige en España, por lo cual nuestros vecinos harán santamente en reirse del ukase de nuestro municipio sobre la propiedad de los nichos.

La acreditada banda de música «La Filarmónica Vallense», de Vall de Uxó, que dirige el inteligente profesor D. Joaquín Rambla ha sido contratada, ya oficialmente para las fiestas de Roquetas que serán los días 22, 23 y 24 de Mayo.

Han regresado a sus parroquias los reverendos arciprestes y párrocos que vinieron a esta ciudad con objeto de asistir a las sesiones de la Asamblea diocesana del Apostolado de la Oración.

Ayer repartióse tabaco en los estancos de esta ciudad, de las clases de picadura de veinte céntimos y paquetes de cigarrillos de los denominados «señoritas». Por cierto, que esta clase de puritos, de cinco reales que costaba la cajita, se venden ahora a siete reales.

No ocurrieron incidentes.

Los señores que les interesa hacer alguna inclusión, exclusión o rectificación en las listas electorales pueden pasar por el Círculo de las Derechas o el Tradicionalista, donde se les facilitará su labor.

Día espléndido y de temperatura primaveral fué el de ayer, por esto la gente lo aprovechó para el paseo, sobre todo por la tarde en nuestro hermoso parque, después de la solemne procesión se vió muy concurrido hasta bien entrada la noche.

Esta tarde después de las doce y media y en la capilla de Palacio, ha recibido institución y colación canónica de la canongía doctoral el Dr. Villar de manos del Ilmo. Sr. Obispo quien ha recibido también del nuevo doctoral la profesión de fe y condenación del modernismo que preceptúa la legislación canónica.

Según tenemos entendido el Dr. Villar tomará posesión de su prebenda el día primero del próximo mayo.

### Religiosas

Mañana continuarán en la iglesia de los Dolores los Trece Martes de San Antonio. En la función de la tarde predicará el Rdo. Licenciado D. Joaquín Balaguer, profesor del Real Seminario. Los cultos se aplicarán en sufragio del alma del muy ilustre Sr. D. Ramón O'Callaghan, canónigo doctoral que fué de este Cabildo Catedral.

### De Sociedad

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo el infatigable propagandista católico D. Leopoldo Mercadé abogado y gerente de la Federación Agrícola Catalana de Barcelona.

Postales de la «Liga del Bón Mot», 40 cts. colección.—«Amor que Salva», drama por J. Chillida.—0.75 pesetas ejemplar.—Se venden en esta Redacción.

## Ultima hora

(Conferencia celebrada en Barcelona a las 16)

### Barcelona

#### Hallazgo de un depósito de armas y municiones

Por la policía ha sido hallado en Pueblo Nuevo un depósito de armas, en el que había carabinas, rifles de varias clases, pistolas automóviles, revólvers, millares de cartuchos mousers, cargadores y balas. Las armas se hallaban dentro de un cajón grande de madera y las municiones dentro de una olla. Caja y olla se encontraron en un huerto, dentro una cabaña, propiedad del conocido anarquista Manuel Pérez, al que no se tardará mucho en echarle mano, pues la policía le persigue de cerca.

Fué detenido un vecino por incurrir en manifiestas contradicciones, pero poco después fué puesto en libertad.

#### Detención importante

Ayer fué detenido el anarquista Joaquín Corominas Albareda, delegado del sindicato del ramo de la piel. Hecho un registro en su domicilio fueron encontrados sellos para cotizaciones, carnets, credenciales, proclamas y hojas clandestinas dirigidas a los obreros.

#### Obreros que emigran

En el correo de Francia salieron ayer 25 obreros y hoy lo han hecho también 65.

#### Llegada de un embajador

Esta mañana a las siete, ha fondeado en el puerto procedente de Génova el vapor «Capitán Reyuelta», en el que venía el nuevo embajador de los Estados Unidos. A recibirle han salido el cónsul general de aquel país y el secretario del Gobierno civil Sr. Luengo en representación del gobernador.

#### Orden del día gratulatoria

En la orden del día del cuerpo de Policía el jefe superior hace constar la satisfacción por el comportamiento del jefe de 2.ª clase D. Luis León Borrás que en la agresión de que fué objeto ha pocos días, por parte de cinco individuos, supo defenderse con heroico valor, deteniendo a uno de ellos.

#### Inauguración

Ayer celebróse la inauguración de un grupo de casas baratas, asistiendo a dicho acto el capitán general en representación del Rey, el Dr. Muñoz, obispo de Vich, el gobernador civil conde de Salvatierra, el delegado de Hacienda Sr. Eulate y otras autoridades.

El señor Albó pronunció un discurso diciendo que el actual conflicto de las viviendas es más bien que por encarecimiento de alquileres por escasez de locales, pues tan pronto cese esta deficiencia bajarán los precios de inquilinato obedeciendo a la ley de la oferta y la demanda.

Hablaron también el general Weyler y el obispo señor Muñoz.

#### Horrible desgracia

Se tienen noticias de que un automóvil que venía de Monserrat conduciendo a varias personas que venían de asistir a una boda, se ha despeñado resultando dieciséis heridos, entre ellos la esposa de un conocido abogado y dos hijos.

El aprensivo Moderno de Alguero y Balgo.—Tortosa.